



Universidad Complutense de Madrid  
Facultad de Geografía e Historia

Personal Docente e Investigador

<b>NOMBRE</b>	JUAN CARLOS	<b>APELLIDOS</b>	PEREIRA CASTAÑARES	FOTO	
<b>DOCTOR EN</b>	HISTORIA	<b>UNIVERSIDAD</b>	COMPLUTENSE	<b>AÑO</b>	1984
<b>CATEGORÍA</b>	CATEDRÁTICO DE UNIVERSIDAD				
<b>DEPARTAMENTO</b>	HISTORIA CONTEMPORÁNEA				
<b>E-MAIL</b>	JUANCP@GHIS.UCM.ES	<b>TFNO. DESPACHO</b>	5919		
<b>MATERIAS IMPARTIDAS EN GRADO</b>	HISTORIA DE EUROPA DEL SIGLO XX, HISTORIA DE LAS RELACIONES INTERNACIONALES CONTEMPORÁNEAS				
<b>MATERIAS IMPARTIDAS EN MÁSTER</b>	POLÍTICA EXTERIOR DE ESPAÑA DURANTE EL FRANQUISMO Y LA TRANSICIÓN DEMOCRÁTICA				
<b>TESIS DIRIGIDAS Y LEÍDAS</b>	23				
<b>CURRICULUM</b>					
<b>GOOGLE ACADÉMICO</b>		<b>ACADEMIA.EDU</b>			
<b>ORCID</b>		<b>RESEARCHERID</b>			

### Curriculum abreviado

**JUAN CARLOS PEREIRA CASTAÑARES**

[juancp@ghis.ucm.es](mailto:juancp@ghis.ucm.es)

NIF: 2.095.780 C

Juan Carlos Pereira es Doctor en Historia Contemporánea, Premio Extraordinario de Doctorado, Diplomado en Altos Estudios Internacionales (S.E.I.), Diplomado en Derecho Comunitario (C.E.C.) y Diplomado en Defensa Nacional (Ministerio de Defensa).

Catedrático de Historia Contemporánea/Historia de las Relaciones Internacionales en la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense. Ha sido durante doce años Director del Departamento de Historia Contemporánea de la UCM. Actualmente es también Presidente de la Comisión Española de Historia de las Relaciones Internacionales (CEHRI).

Es Profesor de la Escuela Diplomática del M.A.E.y C. y a su vez Profesor en varios Master impartidos en la Universidad Complutense, Universidad San Pablo CEU, Universidad de Alcalá de Henares, Universidad Camilo José Cela y Fundación Ortega y Gasset.

Tiene reconocidos 5 sexenios de Investigación 6 Quinquenios docentes.

El área científica en la que se inscribe sus trabajos es la Historia de las Relaciones Internacionales y dentro de ella las líneas de investigación prioritarias son: la política exterior de España en el siglo XX, la historia del proceso de construcción europea, la Guerra Fría y los procesos de transición y consolidación democrática en España.

Actualmente es Director del Proyecto de Investigación sobre "La influencia del factor internacional en la transición y consolidación española hacia la democracia" y es el Director del Grupo de Investigación sobre Historia de las Relaciones Internacionales en la UCM y la Comunidad de Madrid (GHISTRI)



Es autor de veinte libros y más de cincuenta artículos, colaborador de diversas revistas e instituciones públicas y privadas. Entre sus trabajos más relevantes destacan: Introducción al estudio de la política exterior de España (siglos XIX y XX) (1983), Historia y Presente de la Guerra Fría (1989), Relaciones diplomáticas entre España y América (1992) Documentos básicos sobre Historia de las Relaciones Internacionales (1995), Historia de las Relaciones Internacionales Contemporáneas (2001) y La política exterior de España (1800-2003) (2003). Ha coordinado una obra inédita en España bajo el título de Diccionario de Relaciones Internacionales y Política Exterior, publicado por Ariel y el Ministerio de Defensa en 2008. En 2009 ha aparecido una nueva edición ampliada y revisada del libro también coordinado por él bajo el título de Historia de las Relaciones Internacionales Contemporáneas, publicado por la editorial Ariel. En Octubre de 2010 ha aparecido una nueva edición ampliada del libro que ha coordinado titulado La política exterior de España desde 1800 hasta hoy, publicado por Ariel. Ha sido coordinador junto con el profesor José María Beneyto, del libro titulado Política exterior española: un balance de futuro, publicado por la editorial Biblioteca Nueva y la Universidad San Pablo CEU y en enero de 2016 se acaba de publicar el libro coordinado por Beneyto y Pereira titulado Historia de la Política Exterior española en los siglos XX y XXI, en dos volúmenes, en el que participan 43 autores de 13 universidades y centros de investigación española publicado por Ediciones CEU. Igualmente ha publicado el libro realizado por el GHISTRI y del que es el codirector junto con Juan Manuel Fernández, titulado La dimensión internacional de la transición española (1976-1986), publicado por Dyckinson-Reuters en 2016.

Entre los proyectos de investigación más recientes destacan los siguientes:

En julio de 2009, el Ministerio de Ciencia e Innovación ha aprobado el Proyecto de Investigación titulado Dimensión Internacional de la Transición Española (1973-1982): Protagonistas y memoria histórica, Referencia HAR2009-13630, cuyo Investigador Principal soy yo y en el que participan 5 investigadores. La duración es de 3 años (2009-2012) y la ayuda concedida es de 38.000 Euros.

En septiembre de 2010 la Universidad Complutense ha aprobado el Proyecto de Innovación y Mejora de la Calidad Docente para la elaboración de una Guía de uso sobre recursos didácticos para la enseñanza de la historia de las relaciones internacionales y la historia del mundo actual, Proyecto nº 205, dirigido por el Dr. Antonio Moreno Juste y en el que participo como INVESTIGADOR COLABORADOR. La duración es de un año (2011) y la ayuda concedida de 2000 E.

En febrero de 2013, la Universidad Complutense ha aprobado el Proyecto de Innovación y Mejora de la Calidad Docente, titulado *Materiales para la innovación docente en Historia de las Relaciones Internacionales e Historia del Mundo Actual*, Nº 242, concedido por el Vicerrectorado de Evaluación de la Calidad, dirigido por el Prof. Carlos Sanz Díaz y en el que participo como INVESTIGADOR COLABORADOR. La duración es de un año y la ayuda concedida de 1000 E

En abril de 2015 el Ministerio de Economía y Competitividad, me ha comunicado la aprobación del Proyecto de Investigación titulado "La Política exterior de España: de la transición a la consolidación democráticas (1986-2001)", Referencia HAR2014-53618-P, que ha recibido la calificación de A, del que soy INVESTIGADOR PRINCIPAL. Este proyecto se



**concede dentro de la categoría Proyectos I+D del Programa Estatal de Fomento de la Investigación Científica y Técnica de Excelencia, Subprograma Estatal de Generación del Conocimiento. La duración es de tres años (2015- 2017), ayuda concedida 48.000 euros más 1 becario de investigación.**